

Un nouveau venu : le Rachmaninov International Orchestra

Le 2 août 2023 par [Michelle Debra](#)

Il y a près d'un an, Mikhaïl Pletnev était démis par le ministère de la Culture russe de ses fonctions à la tête de l'Orchestre National de Russie (RNO), phalange qu'il avait lui-même fondée en 1990. En fort désaccord avec la politique de son pays, le pianiste et chef d'orchestre a emménagé en Suisse en 2021, décidé de tout recommencer en Europe et d'y créer un nouvel ensemble.

Le nom de celui-ci, Rachmaninov International Orchestra (RIO), est un hommage au compositeur russe qui était *un artiste qui aimait son pays, mais qui l'a quitté pour ne plus y revenir en raison des forces politiques qui y régnaient*. L'orchestre est composé d'anciens membres du RNO qui ont quitté la Russie, mais aussi de musiciens d'Europe de l'Est, notamment d'Ukraine, et d'Europe de l'Ouest.

Le RIO se produira pour la première fois en concert en octobre prochain, au Rosey Concert Hall de Rolle, en Suisse. Le programme célébrera le 150^e anniversaire du compositeur qui a donné son nom à l'ensemble avec ses quatre concertos pour piano et sa *Rhapsodie sur un thème de Paganini*, interprétés par Pletnev. L'orchestré sera placé sous la houlette de Kent Nagano qui connaissait bien le RNO et en célébrait le niveau.

(d'après Diapasonmag)